

Se firmó un Acuerdo de Colaboración entre autoridades y funcionarios sanitarios

Comprometen refuerzo policial para reducir violencia en centros de salud

Por **Estefany Cisternas Bastias**
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Ante el alza en hechos de violencia en centros de salud del Biobío, y tras solicitar por meses medidas para reforzar la seguridad, se firmó un Acuerdo de Colaboración destinado a desarrollar acciones que contribuyan a prevenir las agresiones contra los trabajadores, entre ellas, el refuerzo policial y una campaña comunicacional. La iniciativa fue presidida por el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, junto a la seremi de Seguridad Pública, Paulina Stuardo, como compromiso de la Mesa Estratégica de Seguridad en Establecimientos de Salud, que ahora depende de esta cartera.

"Asumimos con gran responsabilidad el dar continuidad al trabajo de esta Mesa, que incorpora a gremios que son un actor fundamental para tener un diagnóstico certero respecto a lo que está pasando en los centros de salud. No solo nos vamos a quedar en la arista policial, sino que abordaremos también el investigativo. Pondremos al servicio de la Mesa acciones en materia de prevención, apoyo a víctimas y contención comunitaria de los centros, además de tratar de priorizar el trabajo que requiere cada establecimiento por sus características individuales", señaló Stuardo.

MEDIDAS CONCRETAS

En la instancia participó el seremi de Salud, Eduardo Barra, y la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada, representada por su vicepresidente regional, Diman Pereira. La autoridad sanitaria detalló que

La seremi de Seguridad Pública afirmó que no solo se potenciará la arista policial, sino que abordarán también el investigativo. Iniciaron una campaña comunicacional y se prometieron acciones de prevención, apoyo a víctimas y contención comunitaria.



La mesa la conforman diversas autoridades, funcionarios de salud y también representantes de la policía.

10 hechos de violencia se detectan a la semana en un centro de salud, según la Confusam, una cifra más alta que en 2024.

la primera acción será el diseño y ejecución de una campaña con mensajes que estimulen la prevención y denuncia, procesos formativos que incrementen la corresponsabilidad de las comunidades, además de contenidos complementarios que profundicen en los deberes de los pacien-

tes, y la valoración de una cultura del buen trato.

Pereira comentó que "nos uniremos con fuerza a esta campaña comunicacional de alto impacto, para hacer frente y erradicar las acciones violentas de delincuentes hacia los trabajadores de la red". El representante de los fun-

cionarios destacó este acercamiento con los autores, después de más de un año sin medidas concretas. "Referente a el tema de seguridad de Carabineros, todavía no tenemos una propuesta tan clara. Esa propuesta debiera, según lo que se conversó, estar en la mesa la próxima semana que

“Asumimos con gran responsabilidad el dar continuidad al trabajo de esta Mesa, que incorpora a gremios que son un actor fundamental para tener un diagnóstico certero”.

Paulina Stuardo,
seremi de Seguridad Pública

“Nos uniremos con fuerza a esta campaña comunicacional de alto impacto, para hacer frente y erradicar las acciones violentas de delincuentes hacia los trabajadores de la red”.

Diman Pereira,
vicepresidente Confusam

se va a realizar al parecer el 17 de junio. Y desde ahí va a haber un planteamiento más concreto referente a las demandas que nosotros estamos solicitando, que radican particularmente en mayor protección policial”.

Pereira recaló que este año se dio un aumento significativo de agresiones, particularmente en los centros de Urgencia, ya que el año pasado se registraban 5 agresiones a la semana y este año son por lo menos 10 o más.

El delegado, en tanto, recaló que es inaceptable que trabajadores sean agredidos o insultados mientras cumplen su labor, por ello "a través de la Secretaría Regional Ministerial de Seguridad Pública, se está generando la articulación con las policías, a objeto de aumentar la cantidad de rondas y hacer eficiente el trabajo que están desarrollando a través del OS14, tanto Carabineros como los equipos municipales”.